

PROVINCIA Y SAN SEBASTIAN

Durante el día se dispararon infinidad de cohetes.

Por la noche continuaba la animación en toda la villa.

En Deva

Conforme al programa confeccionado por la Comisión organizadora de los festejos en honor de las naciones aliadas, a las ocho de la mañana recorrió las calles de la población la Banda municipal ejecutando la «Marsellesa». La misma Banda dio a las once y media un gran concierto en la plaza pública, donde de cuatro a seis y media de la tarde hubo animadísimo baile amenizado por la misma entidad musical.

A las siete de la noche se reunieron en fraternal banquete 45 entusiastas aliados, siendo amenizado por un pianista que ejecutó los himnos de las naciones aliadas. Al final, el presidente de la Comisión organizadora pronunció un caluroso discurso ensalzando las glorias de Bélgica, Francia, Inglaterra y los Estados Unidos, recibiendo nutridos aplausos cuando hubo terminado. Se acordó dirigir un telegrama al cónsul de Francia, felicitándole por el enorme triunfo obtenido.

Por la tarde celebró sesión ordinaria el Ayuntamiento, y en el curso de ella las minorías nacionalista y republicana radical presentaron la siguiente proposición:

Primero. — Denominar en lo sucesivo a la Plaza Nueva, Plaza de Bélgica.

Segundo. — Dirigir telegrama de saludo y felicitación a los cónsules aliados en la capital.

Tercero. — Engalanar los balcones de la Casa Consistorial durante tres días.

Cuarto. — Levantar la sesión en señal de regocijo por el triunfo obtenido por los aliados.

Los dos primeros puntos fueron desechados por cuatro votos contra tres del católico Gastafeta, del nacionalista Lizaburu y Vitoria, republicano radical. Entre los que votaron en contra figura don Francisco Ulaia, liberal calbetoniano.

Al terminar la sesión, el señor Vitoria dió un estentóreo «Vivan los aliados», que el público entusiasmado contestó con un «Viva Bélgica».

El alcalde—toh, manes del germanismo—denegó el permiso para que los cafés estuvieran abiertos hasta las doce. Así no se depositaban previamente cincuenta pesetas por establecimiento para responder de las multas que se impusieran...

Los cafés se han cerrado a la hora de costumbre; pero la primera autoridad del pueblo tuvo que oír a centenares de hombres, mujeres y niños, el inmortel himno la «Marsellesa», y los vivas clamorosos a los aliados, a Wilson y a Bélgica.

La jornada de ayer quedará grabada en la mente de los donostiarres «devatarras».

En Vizcaya

DE SU CORRESPONDIENTE

Bilbao 17, 11'45.

En el Círculo de la Juventud Republicana se ha celebrado hoy un mitin-conferencia para conmemorar el triunfo de los aliados. Habló eloquentemente el ex capitán Casero, que fué ovacionado.

En Gallarta se celebró esta mañana un mitin con igual finalidad. Asistió numeroso público.

En Sestao se celebró una imponente manifestación en la que tomaron parte 20.000 personas.

Los manifestantes recorrieron todo el pueblo, llevando al frente una banda de música y varias banderas aliadas.

Todos los balcones de las casas del pueblo fueron engalanados.

Los manifestantes se dirigieron luego a los terrenos de la Casa del Pueblo y allí celebraron un mitin.

Hicieron uso de la palabra Aldecoa, Beltrán Gondra y Coterrillo, que cantaron un himno a las naciones aliadas y abogaron porque el espíritu que ellas representan sea incorporado a la vida pública española, para lo cual ha de derrocar con urgencia el régimen vigente.

El señor Prieto, al que se invitó, no pudo tomar parte en el acto por tener que marchar a Madrid hoy mismo.

En Baracaldo se celebró también un gran mitin aliadísimo en la Casa del Pueblo Radical.

En Portugalete se reunieron hoy varios centenares de aliados en fraternal banquete para festejar el glorioso triunfo de la Entente.

De Castro-Urdiales comunican que hoy se celebró en aquella localidad una manifestación aliadísima, en la que tomaron parte 5.000 personas.

Los manifestantes recorrieron las calles de la localidad y fueron después a los consulados aliados para testimoniarles su adhesión.

Después, desde el Hotel Universo, hablaron los señores Vega Laiglesia, Zugardi, Orbea, Merino y una señorita italiana, que pronunció un bellísimo discurso que arrancó lágrimas de emoción a los asistentes.

LOS REYES SE VAN

La desbandada de reyes y príncipes continúa como si, de una vez para siempre, todos los que alegaban un derecho divino para sojuzgar a los pueblos, hubieran de ser conspuídos por las democracias. Ni derechos divinos, ni hereditarios, parece que está dispuesta a reconocer la H. humanidad, en pie para recorrer la trayectoria hacia ideales supremos de justicia. Pero, al huir emperadores, reyes y príncipes, la sociedad los persigue de ceceo de aquilatar las responsabilidades por la hecatombe a que se acaba de poner término, y de imponer las oportunas sanciones. Hoy, aquel grito del Estado de Pensilvania, reclamando al llamado Guillermo de Hohenzollern para que compareciese ante la barra del Jurado, está a punto de ponerse en ejecución, de convertirse en realidad. Entre los aliados se forma el Tribunal competente y ante él comparecerá el ex emperador Guillermo, como reo que espera el fallo de los hombres, anticipo de lo que será el fallo de la Historia.

No les basta, sin embargo, a las democracias el destronamiento de emperadores y reyes, ni la imposición de sanciones personales. No se ha conmovido la entraña del mundo con el pueril y exclusivo objeto de derrocar símbolos; sino que, con los símbolos, apeetea subvertir los regímenes que aquellos encarnaban. Así vemos que, desaparecidos zares, emperadores y reyes, los pueblos se sublevaron contra los viejos principios y el arbitraje de derecho, e imponen nuevos débitos y equitativos estados jurídicos. Hacia ese objetivo ideal marcha la Humanidad, como artífice que va elaborando, plácida e violentamente, el edificio social que ampare por igual a todos los hombres. Y, como ha de vencer las resistencias del pasado, que se obstina en prevalecer, las revoluciones se desencadenan por todas partes, haciendo que se bamboleen y se derrumben instituciones seculares que, en su larga vida, tenían la razón de su fortaleza.

Rusia, Austria-Hungría, Alemania pasan por los momentos de fiebre de las democracias, que se ven señores de sus destinos, luego de haber estado esclavizadas durante siglos. Pero la fuerza expansiva de los altos y nobles ideales triunfantes no permite que se encierren esas profundas y trascendentales conmociones dentro de las fronteras de los pueblos que, circunstancialmente, más sufrieron bajo la autocracia con motivo de la guerra. El fermento, como los gérmenes de las pandemias, no se detiene con cordones sanitarios, sino que lo invade todo y por todas partes se difunde. Antes de que el soberano belga vuelva a ocupar su trono, estalla la revolución en Bruselas y se organizan los Comités de obreros y soldados; sin dar lugar a que, por la intervención de los aliados, Polonia recobre su personalidad histórica, surge la revolución pautada en la rusa, matriz de todas las revoluciones que están conmocionando al viejo continente. Y no ya en los pueblos mártires de la guerra; pero hasta en Suiza se acusan fenómenos premonitores de alzamientos, y en Dinamarca las manifestaciones revolucionarias se señorean de las calles.

Signo de los tiempos. Todo lo arcaico, lo viejo, está condenado a desaparecer; lo que se consideraba progresivo, ha de

modificarse para absorber las nuevas esencias y someterse a más liberales reformas, si no quiere sucumbir. En días se realizan revoluciones ideales que hasta hoy necesitaron espacio de siglos. La Humanidad camina aceleradamente hacia la perfectibilidad político-social compatible con la deleznable naturaleza de la especie. Su paso precipitado, lo animan un pensamiento febril y una voluntad dispuesta a imponerse. Y, ante la ola arrolladora que avanza, quien se someta de grado, podrá incorporarse al curso tumultuoso de la vida; pero, quien ofrezca la más tenue resistencia, quedará aplastado. Las democracias quieren ser, y nadie, ni nada podrá impedirles que sean; porque su hora ha llegado, aunque no quieran darse cuenta de ello en los Alcázares cerrados a piedra y lodo a la evidencia de estos momentos históricos.

Vida deportiva

Balompíe

LOS PARTIDOS DE AYER

Jugóse por la mañana, en el campo de Atocha, el anunciado partido de segunda categoría, entre los equipos de los clubs Sartako y Deportivo Irúnés.

Desde el principio del encuentro se observó la superioridad de los «sartakistas» sobre sus contrarios. Estos nada podían hacer sino defenderse como lo hicieron; sin embargo, no pudieron evitar su derrota, pues el equipo donostiarra logró marcarse dos «goals» en tanto que los de Irún no pudieron franquear la puerta del Sartako ni una sola vez.

A pesar de este resultado, el Sartako no podrá apuntarse los tantos obtenidos en el partido jugado ayer, pues entre sus jugadores figura Alonso, quien está inscripto en las listas de la Real Sociedad.

Por la tarde jugaron en el mismo campo los equipos de la Real Sociedad y del Club Esperanza en partido de primera categoría.

El encuentro no pudo ser más interesante; no por lo científico del juego desplegado por ambos equipos, sino por su movilidad, por el empuje de todos los jugadores, sobre todo de los «esperancistas».

Estos fueron los dueños de la situación durante todo el primer tiempo. Atacaban fieramente, con el brío peculiar en ellos. De seguir normas racionales en el juego del balompíe, lo repetimos una vez más, podrán llegar, en un plazo no lejano, a colocarse en primer lugar. Juegan mucho en cantidad, no dan descanso al adversario, y modificando la línea de ataque, no tardará mucho tiempo en que se confirmen nuestras predicciones. En el segundo tiempo no estuvieron tan afortunados, pues se vieron obligados a mantenerse a la defensiva a causa del juego que entonces desplegaron los «realistas». No pudieron mantener el empate y sucumbieron. Fué una verdadera lástima.

En lo que no estuvieron bien, y eso de-

ANUNCIOS ECONOMICOS

NODRIZA viuda, de tres meses de leche, se ofrece para criar dentro de la población. Infórmese en: Loyola, 19, 2.

NODRIZA para criar en su casa, se necesita. Razón: Laramendi, 6, restaurant.

S vende hermoso perro, arcos mastín y piruacos. Informarse en esta Administración.

S vende una partida de sacos de todas clases. Dirigirse a Evasisto Pérez; Easo, 12.

S vende un toro raza suiza, de dos años y un peso de 700 kilos. Razón: Panadero de Luis Larrea, Hernani.

S necesita dependiente práctico en el ramo de zapatería. Razón: Legazpi, 3, Casa Tejada.

S desea comprar una biblioteca. Escribir por carta a esta Administración, iniciales H. H.

S compran, venden, cambian, arreglan y alquilan máquinas de coser. Se venden lavadoras, agujas, etc. San Martín, 6, entresuelo.

S necesitan un aprendiz chocolatero y dos chicos jóvenes. Dirigirse a la fábrica Louis; Gran Vía, número 3.

..... muestra que desconocen los reglamentos, es en la pretensión que tuvieron de cambiar un jugador por otro, que estaba presenciando el partido, al comenzar el segundo tiempo. Si ello fuera factible, ajustándose a las reglas del juego, resultaría que al final de un partido los jugadores de un equipo no serían los mismos que al principio.

De la Real Sociedad—nos referimos al equipo—no podemos decir lo que desearíamos. En el primer tiempo se marcó un «goal»; lo mismo que el Esperanza; pero estuvieron completamente dominados, mejor dicho fueron arrollados. Se rehicieron los «realistas» en el segundo tiempo, jugando mucho mejor, con alguna cohesión, y el resultado del cambio de juego fué tres «goals» más que se marcaron y que decidió su victoria, por cuatro «goals» a uno.

En Eibar

POR TELEFONO

En el campo de Otola-erdika se jugó por la tarde el anunciado partido de Campeonato entre el Real Unión, de Irún, y el Izarra, de Eibar.

Ganó el equipo irúnés por dos «goals» a uno.

Muebles-Tejidos

LA AMÉRICA, IDIAQUEZ, 6.—Teléfono 236
Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y a plazos.

Doctor ZUBIA

Especialidad en enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta
Consultas, de 10 a 1 y de 2 a 4.—Elicano, 5, 2.

LINTERNERIA TORRES Y C. A

Puntualidad en los avisos
SAN BARTOLOME 7 - TELEFONO 12-50

HERNIADOS (QUEBRADOS)

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, Sr. Torrent, estará en San Sebastián y en el Hotel Suizo únicamente el día 21 del presente mes, y recibirá a cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de emiaeneias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueiros ni vendajes de elase alguno sin antes ver primero al especialista Sr. Torrent de nombre registrado. Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en San Sebastián y en el Hotel Suizo únicamente el jueves día 21 del presente mes.

NOTAS: En Santander el día 18 en el Hotel Marañón; en Bilbao el día 19 en el Hotel Gofi; en Eibar el día 20 en el Hotel Comercio; en Vitoria el día 22 en el Hotel Quintanilla y en Pamplona el día 23 en el Hotel San Julián, donde así mismo podrá visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y Despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torres.

Advertencias: Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que por llevar nombres parecidos ó iguales podrían confundirse con esta reputada casa y para evitarlo, sépase, pues, que todo anuncio que escapa de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece en nada a esta tan acreditada casa Torrent, nombre registrado, hay que cesar y acudir siempre, por tanto, al ortopedista Torrent de nombre oficialmente registrado.